



# ふるさと



千塚小 学校だより  
令和8年1月号  
栃木市立千塚小学校  
校長 石川幸子

美しい初日の出とともに、2026年がスタートしました。始業式の日は、久しぶりに会う子供たちが元気に登校している姿を見て、とてもうれしくなりました。

さて、2026年は、午年。中でも、60年に一度の丙午（ひのえうま）です。十干の丙（火）と十二支の午（火）が重なる、火のエネルギーが強い年と言われ、新たな挑戦や大きな変化に適した活気ある年とも捉えられているそうです。失敗を恐れずに、チャンスに変えて、いろいろなことにチャレンジする絶好の年かもしれません。

短い3学期ですが、1年間の学びをしっかりと身に付けて進級できるように支援していきたいと思います。引き続き、保護者の皆様、地域の皆様のご支援とご協力を、どうぞよろしくお願ひいたします。

## 【発表集会（2・4・6年生）】 12月3日（水）

日頃の学習の様子を全児童に発表する発表集会が行われました。今回は、2・4・6年生とも音楽で学習したこと発表しました。

2年生は、様々な打楽器を用いながら、「森のたんけんたい」の歌を元気一杯に歌いました。また、「あの青い空のように」は、やまびこのように掛け合いながら、曲調に合わせて明るい歌声で歌っていました。4年生は、「もののけ姫から」をリコーダーで2つのパートに分かれて演奏しました。とても優しい音色で音が重なり合い、美しいハーモニーを奏しました。一方で、「ゆかいに歩けば」では、弾んだ歌声で、歌詞のとおりにゆかいに歩きながら元気よく歌いました。

6年生は、「つばさをください」を、曲の流れを感じながら、みんなで一つになって歌いました。また、「マルセリーノの歌」では、リコーダー、木琴、鉄琴、ピアノのパートに分かれ、せつない感じの曲調を美しく表現していました。最後に、聴いていた子供たちの感想の発表も行い、とても充実した発表集会でした。



## 【3年生 校外学習（おおひら歴史民族資料館）】 12月4日（木）

まず、歴史民俗資料館では、昔使っていたランプやはかり、冷蔵庫、アイロンなどの展示品を見学しました。中には、何に使っていたのか分からぬ物もあり、興味深く見学していました。

郷土資料館では、江戸末期の大庄屋の家屋を見学し、調理用具や農具、部屋の様子などから、昔の生活の様子を想像しました。

最後に千歯扱きによる脱穀や、唐箕による米の選別を体験しました。実際に見たり体験したりすることで、学びを深めることができました。



## 【PTA 執行部会及び PTA 執行部・町内幹事合同会議】 12月4日（木）

昨年同様、今年度も、町内幹事の皆様にお世話になり、地区別に分かれ次年度の登校班編制を行いました。

また、PTA 執行部の皆様には、合同会議の前に、今年度の取組の反省を活かして、次年度の計画を進めていくための話し合いをしていただきました。長時間にわたり、大変お世話になりました。



## 【ハッピー子育て講座】 12月5日（金）

今回のハッピー子育て講座は、KDDI の方による「子供たちをネットトラブルから守るために」という演題で行いました。ネットを介したトラブルは、身の回りにたくさんあり、誰もが被害者にも加害者にもなり得る可能性があります。また、ネット依存や詐欺被害などの問題もあります。携帯電話を使わせる（持たせる）前には、必ず使わせる（持たせる）理由をはっきりさせ、

家族全員でルールを決めること（時間・場所・使い方・ペナルティーなど）や、自分の使い方を振り返ること、日常会話を大事にすることが大切など、たくさん学ばせていただきました。

## 【西部地区 特別支援学級小中交流会】 12月9日（火）

今年度は「コジマ子どもサイエンスパーク（栃木県子ども総合科学館）」に見学に行きました。他校の児童とグループを作り、10月にリニューアルしたばかりの様々なブースを見たり、新しくなったプラネタリウムを見たりしました。

お弁当タイムの後は、お小遣いを持って売店へ。限られたお小遣いの中で、工夫しておみやげを買うことができました。外の遊具でも遊んで、楽しく、充実した一日を過ごすことができました。



## 【サントリー講座（水育）】 12月10日（水）

講師にサントリーの方をお迎えして、4・5・6年生が「サントリー水育」の授業を受けました。まず、「水の旅シート」を使って水が生活の中で循環していることを学びました。そして、様々な映像を見たりクイズに答えたりしながら、水を育む森の働きや、水と自然と私たちのつながりについて考えました。水の流れがわかる実験道具もあり、とても分かりやすかったです。

最後に、これから水や自然を大切にするために自分でできることについて一人一人考えました。「水をむだにしないようにしたい。」「いろいろな場所にごみを捨てない。」などの様々な考えが出されました。今日の授業で学んだことを今後も心にとめて実践していきたいと思います。

## 【吹中乗り入れ授業】 12月11日（木）

中学校の社会科の先生が6年生の教室に来てくださいり、担任の先生と二人体制で指導を行いました。めあては「日清戦争・日露戦争について風刺画から調べて、メタモジにまとめよう」です。2枚の風刺画を見て気付いたことを共有しつつ、中学校の先生の問いかけに「どうしてかな？」と考えを深めながらまとめることができました。



中学校でも、社会科の授業が楽しみですね。これからも、子供たちの成長のために、小学校と中学校が協力し連携して取り組んでいきたいと思います。

## 【第2学期終業式】 12月25日（木）

児童の作文発表では、2学期頑張ったことについて、代表児童の1年生は「字をていねいに書くことや運動会」、6年生は「リーダーシップやチャレンジランギング」などと、堂々とした態度で発表しました。最後に、児童指導主任の先生から、冬休みの過ごし方にについてお話をありました。



## 【第3学期始業式】 1月8日（木）

体育館に集合し、落ち着いて式に臨みました。児童のめあての発表では、5年生の代表児童2名が、お互いに頑張りたいことについて、しっかりと発表しました。その後、全校児童で「3学期頑張りたいこと」について伝え合い、質問し合いました。これからも、このような機会を設け、相手を受容し、積極的にコミュニケーションを図れる児童を育成していきたいです。



## 【学校評価について】

11月には、学校評価アンケートにご協力ください、ありがとうございました。各項目の評価ばかりではなく、貴重なご意見も伺うことができました。アンケートの結果やいただいたご意見につきましては、全職員で共有し、工夫・改善に取り組んでまいります。詳細につきましては、今後まとめたものをお配りいたします。今後もお気付きの点がありましたら、学校にご連絡ください。